



ENSEMBLE

Baugé-Bocé-Chartrené-Chèvre-Clef-Cuon-Echemiré-Fougeré
Le Guédéniau-Montpollin-Pontigné-St Martin-St Quentin-Vaulandry-Vial-Baugé
Bulletin "Ensemble" presbytère Impasse Notre-Dame, BAUGÉ - 49150 BAUGE EN ANJOU
Tél : 02 41 89 14 65 - Email : marthe-et-marie@orange.fr

« Pratique »...

Dans les enquêtes sur l'Église, on appelle souvent « **pratiquants** » les gens qui vont à la messe.

Mais quelle est la « **pratique** » demandée par le Christ ?

La messe, avec le rite de la communion remonte au soir du Jeudi saint, où Jésus a dit, en partageant le pain et le vin : « Ceci est mon corps...Ceci est mon sang...Vous ferez cela **en mémorial** de moi. »

Mais au cours du même repas, Jésus a aussi lavé les pieds de ses disciples, comme un serviteur, dans les maisons riches, le faisait pour les invités.

Il ne s'agit plus là d'un geste rituel, mais d'une directive sociale : 'Je vous ai donné l'exemple du service, pour que vous aussi, vous vous mettiez au service des autres.'

Vous donc, amis lecteurs, qui ne venez pas souvent à la messe, avez-vous oublié la promesse du Christ ?

Peut-être que certains « **pratiquants** » vous déplaisent ? Mais avez-vous pensé que l'Église a aussi besoin de vous ?

Quant à vous qui ne manquez pas la messe, et que les enquêtes considèrent souvent comme « les Catholiques, » que faites-vous en dehors de la messe ?



Est-ce le Christ qui vous guide ? ou l'argent ? Fréquentez-vous seulement des gens qui pensent comme vous ? Avez-vous aussi des amis « non-pratiquants » ? voire non croyants ? Etes-vous engagés quelque part aux côtés des plus démunis ?

Si les baptisés abandonnent la messe jusqu'à quand resteront-ils chrétiens ?

Si « les Catholiques » ne sont plus que « les habitués de la messe » sont-ils encore l'Église du Christ ?

Les derniers gestes de Jésus, au soir du Jeudi saint nous appellent à « pratiquer » à la fois la communion et le service.

Joseph Rahard



-Vers la Consécration, le Sanctus, une charnière.

Acclamation qui clôt la Préface, il reprend celle de la liturgie juive et les paroles du prophète Isaïe (6,3) unissant les créatures célestes et celles de la Terre, dans la reconnaissance de l'immense grandeur de Dieu. Trois fois saint, c'est aussi le rappel du Dieu : Père, Fils Esprit.



La deuxième partie du Sanctus = « Hosanna au plus haut des cieux. Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur » s'applique à Jésus le Messie, le Sauveur (Hosanna = sauve donc) et cette prière juive est celle qui l'accompagne lors de son entrée triomphale à Jérusalem pour les Rameaux (bien qu'il soit monté sur un âne et non sur un cheval comme les conquérants).

Le Sanctus nous mène donc à la consécration qui récapitule les trois jours saints par excellence : Le jeudi à la Cène (repas du soir en latin) où Jésus anticipe sa Passion et sa Résurrection - Passion qui commence dans la nuit et se poursuit le vendredi. Silence du samedi et, le dimanche, le jour glorieux de Pâques. C'est ce que nous vivons à la Consécration pendant la messe où Jésus se rend réellement présent dans le pain et le vin.

Pour le dire, on emploie le mot de mémorial : dans la Bible, ce n'est pas du tout une cérémonie du souvenir, mais la présence même du Christ, signe du salut donné par Dieu, annoncé avant le Christ, réalisé avec Lui, le temps étant aboli.

F.S

Le père Patrick, qui était en transition dans nos deux paroisses, est nommé aumônier de la communauté catholique francophone de Barcelone. Il remercie les personnes qui l'ont accueilli. Un verre d'amitié sera servi après la messe de Baugé le dimanche 1^{er} mai.

Et nos « valeurs » ?

Rencontre avec Damien Carême, député européen, ancien maire de Grande Synthe

« En 2015, avec l'arrivée en nombre des réfugiés syriens, l'Etat français lançait un appel aux collectivités locales pour ouvrir des lieux d'accueil.

Mais pas sur la côte de la Manche, par crainte du fameux « appel d'air » !⁽¹⁾

En 2018 s'est créée l'ANVITA : Association Nationale Villes et Territoires Accueillants

formée d'élus qui s'engagent à l'accueil inconditionnel. Le réseau groupe actuellement une soixantaine de collectivités et grossit toujours...

Les collectivités, travaillent la main dans la main avec la société civile, qui assure le lien social, et demandent à l'Etat, dont c'est la prérogative, de prendre en charge les coûts...

Partout où cette formule est mise en place, elle fonctionne bien. »

Et le nouveau « Pacte européen sur la migration et l'asile » ?

« En septembre 2020, le camp de Moria, dans l'île grecque de Lesbos, a brûlé. Prévu pour quelques centaines, il comptait 22 000 exilés ! La commission européenne a juré que jamais plus nous n'aurions de Lesbos.



Mais le nouveau Pacte, présenté quelques semaines plus tard, [aggrave les choses] : le règlement de Dublin reste en vigueur : c'est le premier pays d'entrée qui doit traiter la demande d'asile. Donc l'Italie, la Grèce et l'Espagne se trouvent engorgées et ouvrent encore des camps.

Le nouveau pacte permet seulement qu'un pays comme la Suède, par ex, s'occupe de renvoyer dans son pays d'origine une personne refusée en Grèce...

C'est un pacte de la honte : l'Europe ne respecte plus les Conventions internationales qu'elle a signées. »

(Extrait de « Humains », mars-avril 2022)

(1) qui n'existe pas : ce ne sont pas les lieux d'accueil provisoire qui attirent, c'est l'Angleterre ! NDLR)

« Notre révolte reste intacte... »

(Docteur Jean-Baptiste Richardier,
co-fondateur de « Handicap international »)

« Notre association est née d'un refus, celui d'une poignée de médecins devant la souffrance infligée par la guerre à des milliers de civils... »

En 1980, devant les Cambodgiens mutilés par des mines anti-personnel, nous avons créé Handicap international.

Au début des années 1990, [nous avons compris] que secourir les civils ne suffisait plus. Il fallait aussi les protéger contre une terre devenue hostile (car minée)

L'engagement pour l'interdiction des mines anti-personnel est alors né. »

(Et, en 1997, beaucoup de pays ont signé le traité d'Ottawa qui interdit « la production, l'acquisition, le stockage et l'utilisation des mines anti-personnel. »

Beaucoup d'églises ont sonné les cloches à cette occasion ! Et Handicap international a reçu le prix Nobel de la paix.

Malheureusement de grands pays n'ont pas signé ce traité : Inde, Pakistan, Chine, Corée du Nord, Etats-Unis, Russie...

En 2008, une convention similaire a interdit les bombes à sous-munitions : des bombes qui projettent de tous côtés d'autres petites bombes. Comme les mines, elles continuent de tuer ou de mutiler, en particulier des enfants, longtemps après la fin des guerres.

Les mêmes pays n'ont pas signé, ni l'Arabie, l'Iran, Israël...

Il semble que la Russie emploie de telles bombes en Ukraine. De plus, comme en Syrie, elle bombarde les zones peuplées, les hôpitaux, les écoles.

Devant tout cela, dit le Dr Richardier, « Notre révolte est intacte. Et nous exhortons la communauté internationale à se ressaisir. »

(extrait de « Vivre debout » mars 2022)

Jubilé

Il y aura 50 ans cette année que je suis prêtre.

A cette occasion, tous ceux qui le veulent seront les bienvenus à Pontigné le samedi 9 juillet 2022

à 11 h 30 : temps de prière à l'église

à 12 h : apéritif offert à la salle communale,

suivi d'un repas partagé (si on vient à 2 on apporte 1 plat pour 4)

Joseph Rahard

15 mai : Le père de Foucauld canonisé

Né en 1858 à Strasbourg, d'une famille aisée, mais orphelin à 5 ans, il est élevé par un grand père qui le laisse faire tout ce qu'il veut.



1870 : nouveau choc : on quitte l'Alsace, devenue allemande, pour Nancy.

Au lycée de Nancy, il montre une intense curiosité intellectuelle, mais subit l'influence voltairienne : A 16 ans, il abandonne la foi.

A 18 ans, il entre à St Cyr, où il travaille peu et dépense beaucoup, en fêtes. De même pendant un an à Saumur.

1880 : son régiment est envoyé en Algérie. Il emmène sa maîtresse. On lui ordonne de la renvoyer : il quitte l'armée.

Mais, apprenant que ses camarades sont au combat, il les rejoint. Il découvre le désert.

Il entreprend une périlleuse exploration du Maroc, interdit aux étrangers ; il reçoit la médaille d'or de la Société de géographie. La foi des Musulmans l'a beaucoup impressionné.

Il rencontre un prêtre de Paris, l'abbé Huvelin, qui lui dit un jour : « Confessez vous. » Il le fait, et revient à la foi. Il écrira plus tard : « Ma vocation religieuse date de la même heure que ma foi. »

Mais la conversion est progressive. Il fait un pèlerinage en Terre sainte et découvre la misère de Nazareth, où Jésus a grandi. C'est pour lui un appel :

Entré chez les Trappistes, il demande à gagner la très pauvre communauté d'Akbès, en Syrie, où les Chrétiens sont persécutés ; puis revient à Nazareth, comme un obscur « ermite-jardinier » chez les sœurs Clarisses.

Après 3 ans, il accepte de devenir prêtre et s'installe à Béni-Abbès, non loin du Maroc, accueillant les plus pauvres et luttant contre l'esclavage (encore toléré par la France)

Il vit ses 11 dernières années au cœur du Sahara, travaillant à une grammaire et un dictionnaire de la langue des Touaregs, et se faisant « l'ami de tous, bons ou mauvais. »

Il inspire aujourd'hui plusieurs communautés, de religieux comme de laïcs, vivant avec les plus pauvres, priant de la manière la plus simple et annonçant l'Evangile par une vie fraternelle envers tous.

d'après « Histoire des saints (Hachette) t.10 p.95

**La Paroisse Marthe et Marie propose à Tous, un pèlerinage paroissial,
"vers Marie" à Béhuard la journée du 12 juin 2022**

Pour l'organisation, l'Equipe d'Animation Pastorale, a besoin de savoir combien de personnes seraient intéressées. La location, en amont, d'un car nous oblige à avoir des précisions.

Si cela vous intéresse nous vous demandons, donc, de remplir le bon ci dessous et de donner votre participation* dès aujourd'hui.

Un pèlerinage est une bien belle façon de faire Eglise, de prier pour notre paroisse, pour toutes nos intentions et de se connaître davantage.

Voici approximativement le programme de la journée :

- 8h 30 départ en car (s'il y a assez de participants)
- 9h 45 sur place à Béhuard
- 10h messe dans la chapelle ou en plein air suivant le temps
- 11h apéritif
- 12h / 13h 30 repas partagé tiré du sac.
- 14h/ 17h enseignement, Chapelet, adoration.
- retour à Baugé vers 18h ou 18h 30.

La location du car revient à 15/16 euros par personne.*

La somme demandée est de 10 à 20 euros par personne ou plus, suivant vos moyens ! Merci à ceux qui peuvent donner davantage, cela permettra à d'autres de profiter de cette journée. La paroisse participera financièrement aussi.

Mme/ Mr :

Adresse :

participeront au pèlerinage, à Béhuard*, le 12 juin 2022 - Téléphone :

Mail :

Verse(Chèque à l'ordre de la paroisse Marthe et Marie en Baugeois)

PS : s'il n'y a pas suffisamment de participants, pour la location d'un car, votre participation vous sera rendue et nous ferons alors du covoiturage.



Comme chaque année, 500 jeunes de 15 à 17 ans de notre diocèse vont partir à Lourdes en pèlerinage du 08 au 14 juillet. Pour eux, c'est un temps fort autant sur le plan humain (vie en équipe, avec le diocèse, rencontres...) que spirituel (découverte du message de Lourdes, célébrations, prière à la grotte, temps de partage...)

Beaucoup reviennent changés de ce temps vécu à Lourdes.

Pour que le prix du pèlerinage ne soit pas un obstacle pour les jeunes, nous avons besoin de votre aide. Nous vous proposons de parrainer un jeune en faisant le don que vous désirez.

Nous voudrions que ce parrainage ne soit pas seulement financier, mais spirituel. C'est pourquoi le jeune que vous parrainerez s'engage à : Vous porter dans sa prière tout au long du pèlerinage.

Déposer à la grotte l'intention de prière que vous voudriez confier. - Vous envoyer une carte de Lourdes pour vous donner de ses nouvelles. Vous inviter à la messe de retour de Lourdes.

Grâce à vous, le pèlerinage prendra pour les jeunes qui partiront une nouvelle dimension : Celle de l'union de prière.

Parrainage, comment faire ?

En remettant directement votre chèque à Aliénor à l'ordre de « paroisse St Pierre en Vallée - Lourdes jeunes » avec la mention « pèlé jeunes à Lourdes » sur l'enveloppe ou par courrier à : Aliénor Guillon
29 rue de l'Hôtel de Ville
49250 Beaufort en Anjou

Je désire aider un jeune à partir en pèlerinage à Lourdes pour cela, je fais un don de€

* Je désire recevoir un reçu fiscal

OUI NON

Je demande au jeune que je parraine de porter dans sa prière et à la grotte l'intention suivante :

Nom :

Prénom :

Adresse :